REPORTE AL CONGRESO

## SEP infla gasto académico de UNAM

## POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA

leticia.robles@gimm.com.mx

La Secretaría de Educación Pública entregó a la Comisión Permanente del Congreso de la Unión el reporte semestral del dinero federal que reciben las universidades y las instituciones públicas de educación media superior y superior respecto a nómina, matrícula, metas cumplidas y personal académico, pero en el caso de la UNAM muestra cifras que son hasta, 1000% superiores a las reales.

De acuerdo con el reporte de la SEP, en la UNAM existen 305 mil 945 plazas de profesores de asignatura A y B, que de enero a junio implicaron la erogación de tres mil 886 millones 262 mil 453 pesos; sin embargo, la UNAM informa de manera oficial que tiene 27 mil 690 profesores de asignatura.

La SEP le dice al Congreso de la Unión que en la UNAM hay 65 mil ayudantes de profesor de asignatura, tanto A como B, cuando en realidad son cuatro mil 772, de acuerdo con las estadísticas públicas de la propia Universidad Nacional.

El reporte de la Secretaría informa que hay 14 mil 830 académicos de tiempo completo, cuando la máxima casa de estudios tiene 12 mil 907 docentes e investigadores de tiempo completo.



Foto: Daniel Betanzos

La SEP dice que hay 305 mil 945 plazas de profesores de asignatura A y B, pero en realidad son 27 mil 690.

## EL DATO

## Fallas

El documento incluye algunos errores, como al hacer referencia a los 48 millones 170 mil pesos que la UNAM canalizó a "programas de mantenimiento en ejecusión".

El reporte no contiene explicaciones sobre las cifras que muestra y para el caso de la UNAM no tiene firma de la persona responsable de la información contenida, pero la comparación entre las cifras que envió la SEP y las que difunde la UNAM, a través de su portal de estadísticas, son diferentes.

En total, según la SEP, la nómina de la UNAM, en el primer semestre de este año, ascendió a 22 mil 158 millones 555 mil 942.86 pesos, e incluye a todo el personal académicos y administrativo, así como a los funcionarios académico-administrativos.

Para el caso de otras instituciones de educación superior públicas la Secretaría informa al Congreso de la Unión que la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) tiene una nímina de dos mil 178 millones 954 mil 468 pesos; el Instituto Politécnico Nacional (IPN) de tres mil 528 millones 209 mil 320.20 pesos.

El Cinvestav tiene una nómina semestral de mil 265 millones 290 mil 363.20 pesos. El Colegio de Bachilleres de 337 millones 299 mil 416.83 pesos. El tecnológico Nacional de México de siete mil 180 millones 249 mil 583.15 pesos y la Universidad Autónoma Agraria Antonio Narro de 438 millones 974 mil 392 pesos, entre otras.

El informe muestra sólo el periodo de abril a mayo para el caso del Colegio de México, con una nómina bimestral de 160 millones 559 mil 250.52 pesos y para el caso de la Universidad Pedagógica Nacional (UPN) se muestra sólo cuadros en ceros.

Además, el informe incluye el avance que tienen las instituciones educativas respecto de las partidas presupuestales por objetivo, aunque no en todas ellas queda claro el avance; incluso nuevamente para el caso de la UPN las cifras aparecen en ceros en materia de porcentajes.

El cuadro de información más claro corresponde a la información de la UNAM. Detalla que para atender a los alumnos en el nivel medio superior destinó tres mil 916 millones 730 mil pesos, con una meta programada semestral de 106 mil 759 alumnos, pero en realidad tiene 107 mil 710 inscritos, lo que implica un avance del 100.89 por ciento.

Los 13 mil 198 millones 170 mil pesos para atender a los estudiantes en el nivel superior tiene un avance del 103.13%, porque tenía previsto atender una matrícula total de 261 mil jóvenes.